
Les verbes irréguliers

Le verbe type crâtre (croître)

Le participe passé de ce verbe est crâchu, son participe présent est crâchaint.
C’est sur la base de la décomposition de l’infinitif et du participe présent du verbe qu’on 
pourra faire apparaître ce qui est régulier et ce qui ne l’est pas dans la conjugaison du verbe. 
L’infinitif du verbe a un « radical » et une « terminaison » :

radical de
l’infinitif

terminaison de
l’infinitif

radical du participe
présent

terminaison du participe
présent

crât re crâch aint

Présent imparfait
i crâs i crâchôs
te crâs te crâchôs
è crât è crâchait

èlle crât èlle crâchait
an crât an crâchait
nôs crâchans nôs crâchïns
vôs crâtes vôs crâchïns
ès crâchant ès crâchïnt

èlles crâchant èlles crâchïnt

Remarques.

1) Le verbe crâtre n’est irrégulier qu’aux 1ère, 2ème et 3ème personnes du singulier ainsi qu’à la 
2ème personne du pluriel du présent.

2) A la 1ère personne du pluriel et à la 3ème personne du pluriel du présent le radical est celui du
participe présent et les terminaisons sont ans et ant, terminaisons des verbes réguliers des 
types tchaintaie, dainsie, ou mairtchi.

3) Le verbe est régulier à l’imparfait et se forme avec le radical du participe présent et les 
terminaisons ôs, ôs, ait, ïns, ïns et ïnt des verbes réguliers des types tchaintaie, dainsie, ou 
mairtchi.

 
futur simple passé simple

i crâtraî i crâché
te crâtrés te crâchés
è crâtré è crâché

èlle crâtré èlle crâché
an crâtront an crâchont
nôs crâtrains nôs crâchainnes
vôs crâtrèz vôs crâchètes
ès crâtraint ès crâchainnent

èlles crâtraint èlles crâchainnent



conditionnel présent impératif
i crâtrôs
te crâtrôs crâs !
è crâtrait

èlle crâtrait
an crâtrait
nôs crâtrïns crâchans !
vôs crâtrïns crâtes !
ès crâtrïnt

èlles crâtrïnt

Remarques :

1) Le verbe est régulier au futur simple. Il se forme avec le radical de l’infinitif et les 
terminaisons raî, rés, ré, rains, rèz, raint des verbes réguliers des types tchaintaie, dainsie, 
ou mairtchi.

2) Le verbe est régulier au passé simple. Il se forme avec le radical du participe présent et les 
terminaisons é, és, é, ainnes, ètes, ainnent des verbes réguliers des types tchaintaie, dainsie,
ou mairtchi.

3) Le verbe est régulier au conditionnel présent. Il se forme avec le radical de l’infinitif et les 
terminaisons rôs, rôs, rait, rïns, rïns, rïnt des verbes réguliers des types tchaintaie, dainsie,
ou mairtchi.

Verbes se conjuguant comme crâtre :
aiccrâtre, (aiccrât re, aiccrâch aint, aiccrâchu) accroître
b’nâtre, (b’nât re, b’nâch aint, b’nâchu) bénir
bnâtre, (bnât re, bnâch aint, bnâchu) bénir
bruâtre, (bruât re, bruâch aint, bruâchu) bouillir
brvâtre, (brvât re, brvâch aint, brvâchu) bouillir
décrâtre, (décrât re, décrâch aint, décrâchu) décliner, décroître
ébruâtre, (ébruât re, ébruâch aint, ébruâchu) ébouillanter
brvâtre, (ébrvât re, ébrvâch aint, ébrvâchu) ébouillanter
empiâtre, (empiât re, empiâch aint, empiâchu) emplir
entçhuâtre, (entçhuât re, entçhuâch aint, etçhuâchu) souhaiter
entçhvâtre, (entçhvât re, entçhvâch aint, etçhvâchu) souhaiter
r’crâtre, (r’crât re, r’crâch aint, r’crâchu) recroître
rcrâtre, (rcrât re, rcrâch aint, rcrâchu) recroître
rempiâtre, (rempiât re, rempiâch aint, rempiâchu) remplir


